



Edito

La Fratàtous à l'horizon!

Savez-vous ce que c'est, la « Fratàtous » ? Ce jeu de mot a surgi pendant le projet de peinture murale, cette 'fresque' collective qui sera bientôt visible sur le mur gris

au fond du jardin.

Pour l'instant, vous n'y voyez rien encore, mais d'ici quelques mois, la 'Fratàtous' y sera visible. (voir articles en page 3 et 4 dans ce bulletin)

J'aime bien ce jeu de mot 'la Fratàtous', parce qu'il en dit long sur ce que nous cherchons à accueillir, à vivre et à construire tout au long de l'année à la 'Frat'.

La Fraternité, c'est une des trois 'soeurs' qui sont le fondement de la république française. Dès le plus jeune âge, les enfants apprennent ce triptyque 'liberté - égalité - fraternité' qui orne les mairies, écoles et autres institutions de l'état français.

Parmi les trois 'soeurs', la fraternité est la plus émotionnelle. Alors que la liberté et l'égalité donnent à penser en termes de droit, le plus souvent individuels, la fraternité se situe dans le relationnel, ce lien entre frères et sœurs.

Mais, qui sont ces frères et sœurs ? Tous les habitants de la France ou bien seulement ceux et celles qui détiennent la nationalité ?

Allons d'abord aux sources, bien avant la fondation de la république. Le mot fraternité est un mot d'origine chrétienne, utilisé la première fois dans le Nouveau Testament, vers 95 avant JC, par l'auteur de la 1ère épître de Pierre, chapitre 2, 17 : 'Honorez la fraternité'. Pourtant bien avant de nommer le

mot 'fraternité', les récits bibliques des origines en parlent : qui ne connaît l'histoire de Caïn et Abel, premiers frères humains, qui ont fini par s'entre-tuer ? Heureusement il y a aussi les récits de frères réconciliés, comme Jacob et Esaü, comme Joseph et ses frères.

Le point de départ de la fraternité dans la Bible est la difficulté à vivre en frères et sœurs. Ainsi, les récits bibliques posent un regard bien réaliste sur la nature humaine, sans l'embellir : la fraternité n'est pas un âge d'or à regretter avec nostalgie, un paradis perdu, mais elle reste à construire et un horizon à espérer activement. Les récits bibliques, avec leurs personnages, sont autant de miroirs qui nous permettent de nous regarder et nous construire, ils sont des textes d'apprentissage d'humanité.

Effectivement, on ne choisit pas se frères et sœurs. Selon la vision biblique, la fraternité se situe dans une origine commune, dans la conviction d'être créé/créée par un créateur qui nous appelle à l'existence et qui nous incite à relayer cet appel, en toute liberté.

Nous en prenons conscience dans le besoin de proximité des uns aux autres : la fraternité fait irruption dans nos vies dans des moments de reconnaissance mutuelle, des moments d'émotion, souvent fugaces. Et elle crée en nous la volonté durable de vivre ensemble comme des égaux et de s'entraider. Ainsi, la fraternité sera bien plus tard dans l'Histoire, à l'ori-



-gine des systèmes de protection sociales solidaires en Europe (assurance maladie, chômage, retraite etc.). Plus encore, elle appelle aux efforts concertés et volontaires de solidarité, toujours remis en cause par des tendance de repli, du 'chacun pour soi', et de défiance envers l'autre. Vous voyez, quand on parle 'fraternité', on arrive vite dans du concret !

Si vous avez envie de creuser ce sujet, vous en aurez l'occasion tout au long de l'année à la 'Frat', par exemple aux rencontres bibliques, qui croisent les récits bibliques avec nos expériences de vie, dans les cultes, et plus largement pendant tous ces moments où on se rassemble à la Frat' - ou puis-je dire à la 'Fratàtous' - ce lieu à la croisée des chemins et toujours à construire.

Une bonne rentrée pour un nouveau départ!

Iris Reuter

En tandem cette année,



Iris et Thalès, 'pasteur-stagiaire' (voir page 4)

Brefs coups d'œil dans le rétroviseur...

Comme l'année précédente, notre paroisse a proposé à tous, petits et grands, un week-end à La Bécède. Cette année, le thème était celui de « L'OASIS », l'oasis qui désaltère ; l'oasis, havre de paix.... Voici ce qu'en dit Danièle peu après, jouant à reprendre quelques paroles des chants qui ont émaillés le week-end :

« Comme le voyageur perdu dans la nuit, nous avons cherché l'oasis et trouvé la joie.

Chacun est arrivé avec son sac à dos, rempli de plus ou moins de soucis et de préoccupations, dans cet îlot de fraîcheur qu'est "La Bécède".

Un nid entouré de montagnes où nous avons passé le week-end dans la sérénité, l'humeur joyeuse, découvrant les ateliers et l'alternance de moments méditatifs (marche, relaxation, chants, chemin de Thomas, culte) avec des moments créatifs (peinture, poterie, danse, sketch dans le culte) et ceux de pure détente comme la soirée jeu au près du feu de bois.

Nous avons demandé de l'eau, l'eau de la source de vie, et la pluie du samedi est venue, laissant place au soleil du dimanche.

« La route était courte et nous avons réussi à tous nous regarder, à tous nous rencontrer. »

Autour de la tente d'Abraham, lors du culte qui a clôturé le week-end, certains ont pu s'exprimer, remercier pour cette parenthèse joyeuse dans la vie de chacun.

Chanter, jouer, rire, prier, voilà le week-end passé ensemble à "La Bécède" !

On n'oublie pas, bien sûr, les bons repas préparés par une fine équipe.

Nous nous quittons, nostalgiques, vers 17 heures, pour reprendre la route, quitter l'oasis avec beaucoup d'émotion.

Nos chemins se séparent mais nous espérons nous retrouver à nouveau l'an prochain.

Merci Seigneur, pour tous ces échanges, pour toutes ces rencontres, près de la source de vie! »

Danièle FLEURY



Cet été, Féno et Philippe Cazalet ainsi que leurs trois petites filles ont pu vivre de belles retrouvailles familiales à Madagascar. Ce voyage a été l'occasion d'apporter des fournitures scolaires collectés parmi nous pour les enfants d'Antananarive. Voici ce qu'en dit Féno: « Aujourd'hui, nous étions à l'église avec tous les



enfants. On avait rassemblé à peu près 90 enfants et tout le monde était content d'avoir reçu tous les cadeaux de fournitures scolaires....

Nous remercions toute l'église dans son ensemble ainsi que les paroissiens, et Iris. Les enfants remercient tout le monde. »



Jour de joie, jour de fête ce samedi 3 juin! Tous les amis réunis autour

de Sunday et sa famille (sa compagne Eliso, Luca et Victoria, les enfants) se réjouissaient ensemble des papiers enfin obtenus - pour un certain temps sans doute - après un véritable parcours du combattant, parsemé d'attente et d'espoir, de déception et de persévérance, d'amitié et de solidarité, de prières et de louanges.

Un beau moment d'émotion quand Sunday a pris la parole pour dire sa reconnaissance, reconnaissance tournée aussi vers le Père, pour Sa main bénissante posée sur lui.



A la FRAT, un dimanche par mois, je présente l'appel du mois de l'ACAT: (*Action des Chrétiens pour l'Abolition de la Torture*).

On peut compléter cette définition, en affirmant que l'ACAT est aussi contre la peine de mort et pour la défense des droits humains.

L'ACAT est une ONG oecuménique de défense des droits de l'homme, d'origine chrétienne et il a semblé bon aux responsables de la FRAT de se tourner vers ce qui se passe partout dans le monde, et ne pas se cantonner aux préoccupations locales.

J'aimerais vous rappeler la légende du colibri, telle que la raconte Pierre RAHBI:

« Un jour, dit la légende, il y eut un immense incendie de forêt. Tous les animaux terrifiés, atterrés, observaient impuissants le désastre. Seul le petit colibri s'activait, allant chercher quelques gouttes avec son bec pour les jeter sur le feu. Après un moment, le tatou, agacé par cette agitation dérisoire, lui dit: « Colibri ! Tu n'es pas fou ? Ce n'est pas avec ces gouttes d'eau que tu vas éteindre le feu ! »

Et le colibri lui répondit :

« Je le sais, mais je fais ma part. »

Aussi en nous inspirant de cette légende, nous pouvons faire notre part pour que demain soit un jour digne et que nous puissions faire progresser le monde, pour être plus juste et plus humain!

Comme on aime dire à l'ACAT: *« Ce n'est pas de votre faute si la torture existe, mais si elle recule, c'est grâce à vous ! »*

De plus, il me semble important de communiquer sur l'appel du mois de l'ACAT pour porter dans nos prières toutes ces situations compliquées et si souvent dramatiques.

Paul FOUCHIER



Chaque mois, l'appel de l'ACAT.

Des baptêmes et des fêtes

Un baptême est toujours une fête, l'occasion pour toute la paroisse de se réjouir et de vivre de beaux moments d'émotion.

Cette année, au matin de Pâques, nous avons pu accueillir **Léna IKHTAR**, la fille de Ludivine et Didier IKHTAR; puis au mois de juin, ce sont **Noah et Albah HERBAU**, les enfants de Carole MESEGUER et Pierre-Emmanuel HERBAU qui ont reçu le baptême.



Enfin **Valentin HEMET** a clôturé son parcours catéchétique en demandant à recevoir le baptême. Il a choisi un passage de la lettre de Jacques II, v. 14 à 17: *« Mes frères, à quoi bon dire qu'on a la foi, si on n'a pas les*

oeuvres? Cette foi peut-elle sauver?.....Il en est ainsi de la foi, si elle n'a pas d'oeuvres, elle est morte en elle-même. »

Voici ce que Valentin en a dit ce dimanche 25 juin:

« J'ai choisi ce texte biblique car pour moi dire « avoir la Foi » n'est pas une phrase à dire à la légère, la foi nécessite d'être et de vivre en accord avec ce que me propose les Évangiles.

Je crois que de nos jours « avoir la foi » peut avoir perdu de son sens, ce texte me renvoie à l'essentiel, à la base de ce que je peux donner : vivre sa foi pour moi, c'est être tourné vers les autres et partager, c'est tous les jours essayer de construire ensemble. »

Peindre la vie en couleurs - notre projet de peinture murale continue!



Le grand mur en parpaings gris n'est plus tout à

fait le même au fond du jardin puisqu'au printemps, il a déjà reçu son enduit grâce à une équipe motivée!

Mais il lui manque encore ses couleurs!

L'année passée a été consacrée à élaborer ensemble esquisses et maquette du projet, avec beaucoup d'échanges et de réflexions sur ce que nous vou-

lions dire à travers cette peinture de bienvenue, et comment le dire?

A présent tout cela est prêt!

L'équipe va reproduire cette maquette en grand format sur le mur. Et le 8 octobre dans l'après-midi, il ne nous restera plus qu'à prendre les pinceaux, les couleurs et à donner forme à ce que nous avons rêvé!

Vous savez bien: chacun peut venir ponctuellement selon sa disponibilité et il n'est pas demandé d'être des artistes car nous sommes accompagnés par des professionnels.

Alors, bienvenue le 8 octobre pour la suite de cette aventure collective, joyeuse et passionnante ! (Voir les précisions pratiques en page 4)

Hélène GARREL

**Rencontres bibliques: 15h
12 octobre, 16 novembre**

Cette année sera sur le thème de la **fraternité, regards croisés entre les récits bibliques et nos vies.**

Le 12 octobre: dans le jardin de la Fraternité. Genèse 4 Caïn et Abel, frères meurtriers

16 novembre: Genèse 33, Jacob et Esaü, frères réconciliés, (lieu à préciser)

**projet de peinture murale:
8 octobre, 12 novembre**

(cf l'article en page 3)

En lien avec les dates de catéchisme et d'école biblique, le dimanche après le culte et jusqu'à 16h avec un repas tiré du sac.



**Partage et Prière:
30 septembre retraite à Pomeyrol, puis 27 octobre et 10 novembre avec l'heure du chant**

samedi 30 septembre: journée de retraite à Pomeyrol
Inscription jusqu'au 18 septembre: 06 52 46 10 72.
(pique-nique à emporter et départ en covoiturage de la Frat)

En octobre et novembre: chez Hélène et Christian Garrel, 06 52 46 10 72, à la carte:
L'heure du chant à 18h15
Partage et Prière à 19h30

**Cette rentrée,
une surprise
sur le terrain de la Frat**



**Bienvenue
au 'parcours de gratitude**

**Venez découvrir
quelques pensées et impulsions
en suivant les panneaux
d'arbre en arbre**

**Culte Café Croissant:
le 8 octobre**



**Sur le thème:
« Artisans de foi »
avec le témoignage de**

Jean-Pierre GARDELLE.

**Les PAC ou Prédications
Après Culte: dimanches
1er octobre; 3 décembre**

Ensemble, échanger et approfondir la prédication après le culte, dans la salle de la cheminée, jusqu'à 12h30, un moment enrichissant!

**Les randonnées:
23 septembre, 9h
puis 21 octobre et
11 novembre**



En septembre, avec pique-nique, départ de la Frat, destination à préciser.
**Annie: 06 72 68 64 82
Hervé: 06 79 66 98 86**

**Tout au long de cette année,
avec THALES,
en stage à la Frat**

Laissez-moi me présenter : je suis Thalès D. ARAUJO. Originaire du Brésil et en France depuis quatre ans, je viens m'immerger dans votre paroisse avec une soif d'apprentissage, de croissance et de partage.

Accompagné de mon épouse Stéphanie, je suis honoré de participer à cette nouvelle étape de notre parcours. Ayant quitté le Brésil, mon ancien métier dans le domaine des finances et consacré les dernières années à étudier la théologie en France, je suis animé du désir profond d'appliquer mes connaissances et de découvrir les multiples dimensions de la vie communautaire parmi vous.

**Frat Coquette de rentrée:
samedi 16 septembre,
9h/12h**



Le coup de main de chacun, chacune est bien précieux!

Engagement

La pasteur Iris Reuter a été appelée pour intégrer l'équipe nationale de mise en place des formations continues proposées aux pasteurs de l'Eglise Protestante Unie, des Eglises en Alsace et en Belgique. Cet engagement impliquera plusieurs semaines de déplacement dans l'année.



Fraternité de Grézan

Site de l'Eglise Protestante Unie de Nîmes :

Coprésidentes du conseil de paroisse :
Pasteur - accompagnant la paroisse :

Participation souhaitée aux frais du Frat-Info :
à adresser à Annie Soussaya

7, rue A. Delon • 30000 Nîmes 04 66 64 54 48

<https://nîmes-eglise-protestante-unie.fr>

Cultes à 10h30

Collecte de sortie pour l'aide sociale

Hélène Garrel et Évelyne Jacomond-Pagès
Iris Reuter

5€ à l'ordre de l'USAF

21, rue Félix Éboué 30000 Nîmes

Villages compris dans la paroisse

Marguerittes, Manduel, Rodilhan, Redessan, Saint-Gervasy, Bezouze, Cabrières, Poulx